

ACREDITACIÓN SEPAR

La **Unidad de Asma Grave** del **HUIC** ha obtenido la **acreditación de la Sociedad Española de Patología Respiratoria (SEPAR) como Unidad Básica de Asma**. La unidad, que se puso en marcha en octubre de 2022, ha ido creciendo progresivamente como unidad **multidisciplinar**, integrada por los servicios de **Neumología, Alergología, Farmacia, Endocrino, Digestivo y Psiquiatría**, contando también con la enfermería de Neumología y Alergología, para dar la mejor atención integral a las personas con asma. La **gestión de la certificación** ha sido **coordinada** por la **FEA de Neumología María Sánchez Carpintero**.



En la Unidad de Asma Grave se coordinan las pruebas y tratamientos de los pacientes con asma grave no controlada de manera multidisciplinar, ajustándolos de manera más efectiva. Este mayor control supone al mismo tiempo ahorros económicos para el sistema, en tanto que se adecúan los tratamientos biológicos, que son de alto impacto, y evita que los pacientes tengan que acudir de manera sistemática a los servicios de atención primaria y de urgencias.

SEGURIDAD DEL PACIENTE

Recientemente se ha tenido conocimiento de un **error de medicación con Metotrexato** (MTX) de administración semanal, al seleccionarse por error en el Módulo Único de Prescripción (MUP) la presentación de 10 mg en vez de la de 2,5 mg. En esta ocasión se pudo detectar a tiempo y no hubo consecuencias para el paciente, pero en caso de no detectarse las consecuencias podrían haber sido muy graves.



En el caso notificado, según el informe del reumatólogo del 14 de febrero de 2024, al paciente le indican metotrexato 2,5 mg con pauta de 6 comprimidos (15 mg) a la semana, pero en el MUP aparece la prescripción de metotrexato 10 mg con pauta de 6 comprimidos a la semana, por lo que la dosis total prescrita era de 60 mg a la semana. Se revisa el tratamiento del paciente y se detecta el error, por lo que se informa telefónicamente al médico de Familia, quien cambia la prescripción a 2,5 mg: 6 comprimidos/semana y también se informa al paciente del cambio.



El **Boletín de Seguridad del mes de Junio** nos recuerda que existen dos presentaciones de metotrexato de administración semanal. La presentación de mayor antigüedad y que tradicionalmente se ha manejado en la práctica clínica es la de 2,5 mg y la de reciente comercialización de 10 mg. Es **importante no confundirse a la hora de la prescripción** para no seleccionar la de 10 mg cuando se quiere prescribir la de 2,5 mg. Este tipo de errores pueden ser muy graves si llegan al paciente.

PRESTIGIO E IMAGEN

La Dra Elsa Bernal, Facultativa del Servicio de **Oncología**, ha participado como ponente en una reunión en la que se han revisado los **estudios mas importantes sobre cáncer de próstata** que se presentaron en el reciente **Congreso Anual de la Sociedad Americana de Oncología Clínica, ASCO 2024**.



SOLIDARIDAD

Alumnos de **4º de la ESO del IES Narcís Monturiol de Parla** visitaron el Hospital de Día para **regalar grullas de papel a los pacientes** en tratamiento con quimio, siguiendo la historia de Sadako Sasaki.

Sadako era una niña japonesa que, a pesar de sobrevivir al ataque nuclear de Hiroshima con solo 2 años, desarrolló leucemia una década más tarde a consecuencia de las radiaciones. Una tradición japonesa dice que, **si construyes 1.000 grullas de origami** (técnica japonesa de figuras de papel) **se cumplirá uno de tus sueños**. Es así como en 1955, con 12 años, comenzó a crear grullas de papel para que le ayudaran a curar su leucemia.



Sadako finalmente falleció habiendo creado casi 650 grullas de papel, pero hoy estas grullas son **símbolo mundial de paz** gracias a ella.

ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD

VÍDEO

Objetivo: tu seguridad durante tu estancia en el hospital

La seguridad del paciente es fundamental para prestar servicios sanitarios esenciales de calidad. Su objetivo es prevenir y reducir los riesgos, errores y daños que sufren los pacientes durante la prestación de la asistencia sanitaria. Para ello es muy importante la implicación de los pacientes y de sus familias, adoptando un papel activo en la prevención de daños y efectos adversos.



Este vídeo de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid informa de la importancia de adoptar un papel activo cuando está en un hospital, para mejorar la seguridad de la atención sanitaria y evitar riesgos y daños.

AULA VIRTUAL

Vivir con Trastorno del Espectro Alcohólico Fetal (TEAF)

El Trastorno del Espectro Alcohólico Fetal (TEAF) es un conjunto de trastornos producidos por el consumo de alcohol por parte de la madre durante el embarazo. El alcohol afecta al desarrollo del sistema nervioso del niño durante el embarazo y puede dañar también a otros órganos que están en desarrollo.



En esta aula virtual de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid se hablará sobre la vivencia del Trastorno del Espectro Alcohólico Fetal en las familias con un hijo o hija afectado, así como de los nuevos retos que supone el crecimiento de sus hijos, el paso a la vida adulta y la búsqueda de empleo.

VÍDEO

¿Cómo movilizar a las personas dependientes? Seguridad en las transferencias

La movilización de las personas mayores dependientes comprende desde las técnicas para colocar y mover a los pacientes correctamente en la cama, como aquellos movimientos que se realizan en la habitación o el transporte del enfermo a otros lugares del centro sanitario, a través de sillas de ruedas, camillas o en la propia cama.



Es importante que el gerocultor o la persona que cuida del mayor conozca cómo realizar el movimiento y las transferencias del paciente con seguridad para la persona mayor y con eficacia, para prevenir los problemas derivados de la sobrecarga muscular de la persona que realiza el movimiento. Este vídeo de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid nos explica cómo movilizar a las personas dependientes y la seguridad en las transferencias.

VÍDEOS

Alimentación saludable

Cómo comemos es fundamental para nuestra salud y calidad de vida, al igual que lo es la actividad física, el bienestar emocional y el no consumo de tabaco y alcohol, constituyendo, todo ello, el estilo de vida de la persona.

En esta agrupación de vídeos desde la escuela de salud de la Comunidad de Madrid nos explican cómo llevar una alimentación saludable.

